

El número 23 de los *Cuadernos Electrónicos de Filosofía del Derecho* recoge buena parte de las comunicaciones presentadas a las *XVIII Jornadas de la Sociedad Española de Filosofía Jurídica y Política: "Las claves de la Filosofía del Derecho del siglo XXI"*, celebradas en la Universidad de Jaén durante los días 7 y 8 de abril de 2011.

Desde el Consejo de Redacción de esta revista, queremos agradecer a los organizadores de las jornadas, profesores José Antonio López García, José Alberto del Real Alcalá y Ramón Ruiz Ruiz, su plena disponibilidad para facilitar y gestionar el proceso de recopilación de los trabajos. También estamos en deuda con los *referees* que han realizado la tarea evaluadora y selectiva de los mismos.

Resulta muy grato para nuestra revista que, a partir a todas las colaboraciones recibidas, pueda ver la luz un número extraordinario en el que se recogen contribuciones de los diversos ámbitos de la filosofía jurídica y política; en particular, los tres ejes que vertebraron las jornadas citadas fueron la teoría de la justicia y los derechos humanos, las transformaciones en el sistema jurídico y cuestiones sobre interpretación y argumentación jurídica. Estos son los temas que están presentes en los veintisiete artículos que se recogen a continuación, en muchos casos fruto de la labor investigadora de jóvenes profesores vinculados a la filosofía del derecho.

Pretendemos que los *Cuadernos* sean un medio de comunicación eficaz y de amplia difusión entre la comunidad iusfilosófica, con la intención primordial de aportar un grano de arena más a la discusión y al debate académico sobre aspectos relacionados con la filosofía y el pensamiento jurídico y político. Por ello, esperemos que nuestro esfuerzo se vea recompensado con el apoyo y la participación de todos, autores y lectores.

Valencia, a 26 de junio de 2011

El Consejo de Redacción